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REFUME : Le kxte cidessous reprend l'article publié dans k Bulletin épidémiologique hebdomadaire 09/99 détaillant 
l'analyse qui a été efictuée par le Réseau national de santé publique dans les derniers jours de septembre 1998 à la 
demande du Secrétaire d'Etat à la Santé, dans une optique d'aide à la décision. En eflef les résulta& des 2 enquêtes 
cdtémoins ayant testé l'association entre vaminotion contre l'hépatite B et survenue d'une première atteinte 
démyélinisante centrale aigue, présentés le 21 septembre 1998 à 1 'Agence du médicament, étaient compatibles avec 
l'existence d'un excès de risque, même si aucune association significative sur le plan statistique n 'nvaitpu être mise en 
évidence. La logique qui aprésidé à ce iravail a été de tenkr de répondre à la question de savoir si clmrs 1 'hypothPse où 
une telle association existeraif les chnées disponibles étaient en fàveur d'un bilan entre les bénéfices et les risques lie 

la vaccinaiion qui resterait en fâveur de la vaccination ou devrait conduire à remetire en cause au moins partiellement 
les stratégies recommandées. Cette anaiyse s'est limitée à un bilan bénéficedrisques sur le seul plan épidémiologique 
qui ne représente qu'un des paramètres de la décision. Celle annoncée par le Secrétaire d'Etat à la Santé le 01/1W98, 
tout en intégrant les résultats de ce& analyse, avec le maintien de 1 'ensemble des groupes-cibles de la vaccination 
(noumssons, pré-adolescents, groupes a risque), a également pris en compte d'auires f e r s  (organisaiiornek, 
sociologiques voire politiques). Cet exempk illustre la clar~$c&on des responsabilités permise par la création des 
Agences de Santé, les techniciens f i i s s a n t ,  au terme d'un travail mené de manière indépendank, l'expertise 
demandée par les Autorités de santé publique à desfins décisionnelles. 

mMMARY: Thispaper is takenpom an article pulished in BuIletin épidé»~~ologique hebdomadaire 09/99 (The Weekly 
Epidemiologicol Bulletin, September 1999) with the details of the analyss perfonned by the Réseau National de Santé 
fiblique (Public Health National Nehwrk) in the Ias t  days of September 1998 for ffie Health State Secretq with the 
aim of decision helping. Aciually, the result of both case/control studies on the association behveen vaccination against 
B hepahtis and the occurence of a first central acute demyelinisation, presented on September 21' 1998 at the h g  
Agency, could include a higher ri& even if no statistical signifiant relationship had been found The way this work 
had been perfonned led to look at the m e r  of the following question : in the igpothesis of such a relationship, are 
available data supporting the idea that the balance behveen benefits and vaccination hazarak could still be in favar of 
vaccination or should they lead to reconsider, totaly orpartly, this strategy ? This maiysis was limited to a benefitdrisk 
approach on the epidemiological Ievel only, which represents a single parameter of dbe decision. The decision 
announced by the Staîe Secretaryfor Healffi on October IOth 1998, taking into account the m l t s  of the malysis, the 
full target populations (newborn, young teenagers, a: risk groups), ais0 considered other factors (organisation, 
sociology, even political ones). This example shows the betîer mderstanding of respaisabilities ailowed by the mation 
of Health Agencies, technicians pmviding at the end of an independant work, the experiise askedfor by Public Health 
Auhorilies for their decision makingprocess. 
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